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Aos vinte e quatro dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e um, em sistema de 

videochamada, reuniu a Câmara Municipal, sob a presidência do Senhor Presidente, 

António Miguel Cabedal Borges, estando igualmente presentes os Senhores Vereadores, 

Pedro Miguel Lobato Duque, Jorge Manuel Gaspar, Pedro Manuel dos Santos Rosa e 

Carlos Nuno Alves Duarte. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Verificando-se quórum, o Senhor Presidente, declarou aberta a reunião eram quinze 

horas, com a seguinte Ordem do Dia, antecipadamente remetida a todos os Senhores 

Vereadores, nos termos do Artigo 25º do Código do Procedimento Administrativo, tendo 

sido tomadas as deliberações que se seguem: --------------------------------------------------------- 

 

 

Período antes da Ordem de Trabalhos: 

 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

(Artigo 52º da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro) 

 

O Senhor Presidente iniciou a reunião saudando todas as pessoas que estavam a 

acompanhar a mesma, em direto, através da página do facebook do município. ------------- 

Deu conhecimento da nomeação do Comandante dos Bombeiros Municipais em 

comissão de serviço. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Presidente fez referencia aos constrangimentos com a faturação da água pela 

Tejo Ambiente, considerando reclamações apresentadas por alguns munícipes, as quais 

foram encaminhadas para a empresa, devido a problemas nas leituras, nomeadamente 

cerca de 170 munícipes, aos quais as leituras não foram efetuadas. A Tejo Ambiente 

aguarda o reporte da empresa que se encontra a fazer esse trabalho, sabendo-se que já 

houve um procedimento disciplinar ao funcionário que não cumpriu com o seu trabalho. 

Serão feitas novas leituras destes 170 contadores, para não somar aos consumos do 

próximo mês. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Referiu o Senhor Presidente, não lhe agradar esta situação, sendo que a Autarquia 

assume as suas responsabilidades neste processo, tendo alertado a empresa para o facto 

de estas situações não poderem acontecer, com prejuízos para os munícipes, 

aguardando-se assim, o relatório que a Tejo Ambiente solicitou à empresa contratada 

para fazer a leitura dos consumos. ------------------------------------------------------------------------ 
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Continuou referindo-se à questão do mau cheiro, que se tem sentido em habitações na 

zona da Tapada da Torre, situação reportada por alguns arrendatários de imóveis da 

Câmara Municipal. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Está a tentar perceber-se com os operacionais da Autarquia e da empresa Tejo Ambiente, 

para que se possa resolver a situação. --------------------------------------------------------------------

Continuou o Senhor Presidente referindo-se à questão colocada ao Governo, pelos 

deputados eleitos pelo Partidos Socialista no distrito de Santarém, relativamente ao 

acesso às redes de telecomunicações, móvel e internet, no concelho de Sardoal. ------------ 

Lamenta ter tido conhecimento da mesma, pelos meios de comunicação social, e não 

pelos deputados. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Referiu que em setembro do ano passado escreveu à Senhora Ministra da Coesão 

Territorial, alertando para o que era um problema no Sardoal, a falta de rede móvel e 

internet, tendo-a convidado para vir ao Sardoal, o que aconteceu no dia 22 de setembro, 

dia do concelho. Também alertou o senhor Primeiro Ministro quando da sua passagem 

pelo Sardoal, em agosto de 2019, da importância deste problema ser resolvido no interior 

do País. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Disse o Senhor Presidente que se os deputados lhe tivessem questionado sobre este 

assunto, ter-lhes-ia dito, que as coisas estão a andar. ------------------------------------------------ 

Continuou dizendo que em outubro do ano transato, a Câmara recebeu uma carta de 

uma empresa a solicitar indicação de locais para a instalação de antenas, e 

posteriormente uns pedidos para colocação das mesmas, contudo, como não podem ser 

colocados em qualquer lugar e era precisamente em áreas de mato, em espaços 

protegidos pela REN e pela RAN, a Câmara Municipal indeferiu o pedido, tendo já sido 

encontrado um local que não é zona de mato, tendo igualmente de ser o mais próximo 

possível de um posto de transformação ----------------------------------------------------------------- 

Informou o Senhor Presidente que muito em breve ter-se-á uma nova antena a reforçar a 

rede em Alcaravela e também foi dito que será instalada uma outra na freguesia de 

Sardoal. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Continuou o Senhor Presidente, referindo que ao contrario dos deputados do Partido 

Socialista, o Partido Ecologista os Verdes, fez a mesma pergunta ao Governo, referindo-se 

ao país, sem mencionar o concelho de Sardoal e tendo dado conhecimento da pergunta 

ao Presidente da Câmara. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Referiu que quando se faz uma pergunta deste tipo, sobre o concelho, dá-se a ideia de 

que é o único concelho a ter estas lacunas, o que não é verdade, é um problema de toda 

a região do interior, sendo transversal a muitos concelhos e, não gostaria que se fosse por 
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este caminho de desvalorizar o concelho e, que dá uma má imagem do mesmo e a 

imagem de que é pior que os outros concelhos. ------------------------------------------------------ 

Disse ainda o Senhor Presidente que o Sardoal tem qualidade de vida e que a população 

está a crescer. --------------------------------------------------------------------------------------------------

Tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro Duque, cumprimentando todos os que estão a 

assistir à reunião e parabenizando a Câmara Municipal pela iniciativa de transmitir em 

direto a mesma. -----------------------------------------------------------------------------------------------

Sobre a intervenção do Senhor Presidente, referiu que, os deputados do PS eleitos pelo 

distrito de Santarém, mencionaram, não só o Sardoal, mas também outros concelhos do 

distrito, nos quais esta questão não está resolvida. --------------------------------------------------- 

Disse também que a vinda da ministra ao Sardoal, no ano passado, fincou que esta 

situação era da competência do governo e daí o Senhor Presidente não poderia ter um 

contributo decisivo sobre esta situação, sendo que, na sua opinião, o Sardoal não foi 

descriminado pelos deputados do PS, antes pelo contrário, colocaram uma questão 

incómoda ao governo, a qual achou de salutar. ------------------------------------------------------- 

Referiu ainda o Senhor Vereador não comungar com a posição idílica do Senhor 

Presidente sobre o concelho, de acordo com o indicador de atratividade fiscal, 

nomeadamente o IMI, derrama, não parece visível o resultado destas politicas, assim 

como assim como não se vê uma evolução demográfica positiva, porquanto o número de 

eleitores tem vindo a descer drasticamente. ----------------------------------------------------------- 

Interveio o Senhor Presidente referindo que o que tem dito, é que tem havido uma 

variação positiva, existindo uma tendência positiva de crescimento populacional. ---------- 

Disse ainda, não querer que a luta politica que se tem, prejudique o concelho, todos ali, 

têm responsabilidade partidária e não se pode denegrir o concelho e a imagem do 

Presidente da Câmara. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Fez referencia à atribuição de lotes a novas empresas na da zona industrial, à recuperação 

da antiga Sarplás, como sendo bons indicadores de crescimento.  ------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro Duque, questionando sobre o ponto da 

situação da Covid_19, sendo noticiado a existência de dois novos casos. ------------------------ 

Questionou ainda ao Senhor Presidente, enquanto representante do município, sobre o 

ponto da situação da Santa Casa da Misericórdia, nomeadamente a saída de um 

elemento de topo, nos últimos dias. ----------------------------------------------------------------------

Continuou o Senhor Vereador, fazendo referencia à diferença do ponto de vista existente 

sobre o endividamento e os encargos com pessoal, versus orçamento real da Câmara 
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Municipal, pedindo esclarecimentos, se assim for necessário do chefe de divisão 

administrativa e financeira da Autarquia. --------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador Pedro Duque procedeu à leitura de uma declaração politica, cujo teor 

a seguir se transcreve: ---------------------------------------------------------------------------------------- 

“Nos últimos meses temos assistido no Concelho de Sardoal a um conjunto das já 

habituais movimentações e jogos de bastidores em vésperas de Eleições Autárquicas. 

São por demais evidentes os indícios de que o Presidente da Câmara e o Partido pelo 

qual foi eleito, continuam a usar e abusar dos, já de si reduzidos, meios e recursos do 

Município e do próprio cargo para os qual foram democraticamente eleitos, para com 

isso exercer pressão ou aliciar potenciais candidatos com promessas de emprego ou de 

qualquer outro tipo. 

É evidente uma clara tendência para dispor sem reserva dos meios do Município para 

com esta prática, se alargar a prole e com isto expandir o seu raio de influência junto dos 

eleitores Sardoalenses. 

Se tal prática, infelizmente já nem surpreende, não posso deixar de manifestar aqui, que é 

a sede própria para o efeito, a minha total reprovação, na expetativa de que se faça um 

ato de contrição e se perceba que se estão a ultrapassar limites muito para além do que é 

razoável e até legal. 

Os Sardoalenses estão atentos!!! “ ------------------------------------------------------------------------- 

Sobre a declaração politica, o Senhor Presidente referiu não fazer ideia do que o Senhor 

vereador está a falar, desafiando-o a provar aquilo que está a dizer, sendo que nenhum 

elemento do executivo se revê naquilo que disse, nunca utilizaram os bens do município 

para outro proveito, que não o do próprio município e questiona que obras e que pessoas 

são essas a que o Senhor Vereador se referiu, exigindo que especifique o que disse, 

porque não é verdade. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre a questão do orçamento que é gasto com os recursos humanos da autarquia, o 

Senhor Presidente disse que no Anuário Financeiro dos Municípios Portugueses é 

referido as despesas existentes com o pessoal e, em lado algum, o Sardoal se aproxima 

dos valores de 60% referidos pelo PS. No Anuário Financeiro pode ser lido que, em 2014 - 

48,1 %; 2015 – 44,4%; 2016 – 46,7%; 2017 – 41,8%; 2018 – 43,4%; 2019 – 44,1%. Em 2020 0 valor 

foi de 39%. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre a questão da Santa Casa da Misericórdia, os vencimentos foram regularizados 

pouco depois do inicio do mês. Sobre a demissão, referiu não saber a que se refere 

concretamente, mas o Senhor Vereador poderá dirigir-se à Mesa Administrativa da Santa 

Casa para se informar pois esse assunto não diz respeito à Câmara Municipal. ---------------- 
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No que concerne ao Covid_19, o Senhor Presidente informou que os dois casos 

mencionados, foram um erro e iriam ser repetidos naquele dia. O Sardoal tem neste 

momento 166 casos ativos, acumulados, tendo-se registado 5 óbitos. --------------------------- 

Sobre a vacinação a mesma está a acontecer com mais ligeireza. -------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor vereador Pedro Duque referindo que, sobre o orçamento, são 

interpretações diferentes, querendo só fundamentar que a sua interpretação, não é sua, 

mas sim dos números. O orçamento real é aquilo com que se pode contar, haja ou não 

obras, sendo que o encargo com pessoal transpõe o limite do orçamento real. O 

investimento feito em pessoal não tem feed back junto da população, não há mais 

serviços e apoios que não são dados à população e deviam ser dados. --------------------------

São visões diferentes e a sua, é técnica, não estando a ser tendencioso. ------------------------

O Senhor Presidente perguntou onde estava sustentado tecnicamente o Senhor 

vereador, ou seriam A Ordem dos Contabilistas Certificados que estaria a enganar a 

população. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Disse o Senhor Presidente dizendo que o que se transmitiu para a comunicação social, foi 

que o Sardoal gastava 60% do orçamento com pessoal. Além de ser um título enganador, 

seria ilegal se se gastasse este valor em recursos humanos e, se assim fosse, o Tribunal de 

Contas nunca validaria as contas do município. ------------------------------------------------

Tomou a palavra o Senhor Vereador Carlos Duarte, referindo-se aos problemas existentes 

nas canalizações na zona da Tapada da Torre, não é algo recente, mas parece que se 

acentuaram com o inicio das obras na escola e, sendo uma situação recorrente, espera 

que não seja um problema de saúde pública. ---------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador fez referencia à comunicação da situação Covid, por parte da 

Autarquia, para tranquilizar as pessoas. ------------------------------------------------------------------ 

Questionou como é que irá decorrer a vacinação de professores e educadores. -------------- 

Continuou o Senhor Vereador referindo-se ao dia 21 de março, dia mundial da árvore, dia 

internacional da floresta, sendo a floresta um setor primordial para o concelho e que 

requer preocupações. A curto prazo deve-se criar bases para uma melhor floresta, mais 

sustentável, dando o exemplo de alguns projetos que, na sua opinião fazem falta ao 

Sardoal. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Questionou quais as estratégias colaborativas que estão a ser pensadas e de gestão que 

estão a ser tomadas. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Mencionou o facto de ser o dia do estudante e que deveria refletir-se sobre a educação, 

dando uma palavra de apoio, apreço e coragem aos estudantes do Sardoal. ------------------ 
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Tomou a palavra o Senhor Presidente informando que no Sardoal plantou-se um número 

significativo de árvores, trabalho esse feito pelo gabinete florestal, ainda que o Sardoal 

não tenha assim tanto espaço para reflorestação nem tanta área ardida para 

reflorestação. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Disse também que estes assuntos são trabalhados em parceria com a Associação de 

Agricultores. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Está a trabalhar-se nesse sentido e no âmbito do PRR, Plano de Recuperação e 

Resiliência. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Em termos pedagógicos existe o Eco-Escolas, há já muito tempo. ------------------------------- 

Sobre a comunicação Covid, a que se faz, é aquela que fazem chegar à Câmara e, nesta 

matéria, não se vai “dourar a pilula”, não se vai dizer às pessoas para estarem descansadas 

que isto está a correr bem, aquilo que tem de se dizer às pessoas é que está a correr 

assim e não é para se ficar despreocupado, muito pelo contrario, a quarta vaga, não está 

posta de parte, ainda, não sabe o valor do Rt naquele dia, o índice de transmissão, mas 

está a crescer tendencialmente para o índice 1, o que é mau, apesar de todos os outros 

valores, terem estado a baixar, tranquilizar não é o momento. ------------------------------------- 

Sabe-se o que aconteceu no Natal, sabe-se o que não se quer que aconteça na Páscoa, 

sabe-se o que tem sido a atuação da GNR no território, no concelho, que tem levantado 

um conjunto de autos, que não deviam de ter acontecido e se os autos acontecem é 

porque há incumprimento. --------------------------------------------------------------------------------- 

O governo nunca falou em desconfinamento, mas sim num aliviar de algumas medidas e 

existindo outra variante, há que estar atento. ---------------------------------------------------------- 

Sobre a vacinação de professores e funcionários a mesma tinha sido suspensa, sendo que 

o que estava previsto é que serão vacinados ao fim de semana. Assim que tenha 

novidades, as mesmas serão disponibilizadas. --------------------------------------------------------- 

Sobre a zona da Tapada da Torre, não se consegue ter resposta, não se sabe de quem é a 

culpa, se da escola, se da mudança e a prática de quando era feito pela Câmara, se é 

outra coisa qualquer. -----------------------------------------------------------------------------------------

Interveio o Senhor Vice-Presidente dizendo que o que chega das pessoas, na 

correspondência oficial, ou quando é contactado por telefone, é que sempre houve 

alguns episódios de maus cheiros, mas tem-se agravado no último mês. ---------------------- 

A Câmara Municipal está a despistar algumas hipóteses e terá de ser encontrada uma 

explicação, não havendo ainda conclusões que se possam tirar. ---------------------------------- 
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ORDEM DE TRABALHOS 
 

1. Ata da Reunião anterior; 

2. Diário da Tesouraria; 

3. Programa abem - rede solidária do medicamento - Adenda ao Pagamento 

Anual. 

4. Concurso de Desenho Digital: Semana Santa - Tapetes de Flores; 

5. Abertura de Procedimento Concursal para um lugar de Técnico Superior de 

HST; 

6. Pedidos de Parecer; 

7. Alargamento do inicio da Rua da Fonte, Cabeça das Mós;  

8. Suplemento de penosidade e insalubridade; 

9. Diocese de Portalegre – Castelo Branco – Cedência de trabalhador; 

10. Adjudicação do Empréstimo - obra de requalificação do Externato Rainha 

Santa Isabel – Biblioteca Municipal - contrapartida nacional. 

 

 

ORDEM DE TRABALHOS 
 

 

1. ATA DA REUNIÃO ANTERIOR 

Após confirmação de que todos os membros da Câmara tinham tomado conhecimento 

do conteúdo da ata da reunião anterior, oportunamente distribuída, foi dispensada a 

leitura, nos termos do artigo quarto do Decreto - Lei número quarenta e cinco mil, 

trezentos e sessenta e dois, de vinte e um de novembro de mil novecentos e sessenta e 

três, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade. ----------------------------------------------- 

 

2. DIÁRIO DA TESOURARIA; 

Foi presente o diário da tesouraria respeitante ao dia 19 de março de 2021, cujos valores 

são os seguintes: ----------------------------------------------------------------------------------------------

a) Dotações Orçamentais ……………….………….. 392 980,52€ 

b) Dotações não Orçamentais …………………..   72 019,72 € 

Total das Disponibilidades …………… 465 000,24€ 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------ 
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3. PROGRAMA ABEM - REDE SOLIDÁRIA DO MEDICAMENTO - ADENDA AO 

PAGAMENTO ANUAL. 

Foi presente a informação nro. 997/2021, relativa ao assunto mencionado em título, cujo 

teor a seguir se transcreve: ---------------------------------------------------------------------------------- 

“Pelo presente, informo de que foi informado pela Associação Dignitude que estão em 

curso novos desenvolvimentos na Plataforma da Rede Solidária do Medicamento, 

nomeadamente no Módulo de Faturação, para que a mesma se possa tornar mais 

simples e automatizada. 

Porém, os parceiros mais antigos da Associação Dignitude, como é o caso do Município 

de Sardoal, possuem o modelo de pagamento por trimestre, modalidade não prevista na 

Plataforma. 

Assim, a Associação Dignitude veio propor-nos a alteração da contribuição solidária para 

a forma anual (em vez das atuais tranches trimestrais), efetuando a contribuição solidária 

de 80€ por cada beneficiário inserido na plataforma ou por cada renovação de apoio 

efetuada, para que Município de Sardoal possa ser incluído desde logo neste novo 

processo. 

Em anexo segue a proposta de adenda ao modelo de pagamento atualmente em vigor.”  

O Senhor Presidente aprovou a proposta apresentada, sendo a mesma presente a 

reunião de Câmara para efeitos de ratificação. --------------------------------------------------------- 

Interveio o Senhor Vereador Pedro Duque para referir que este programa não vai de 

encontro á totalidade de carências do concelho e não abrange todas as franjas da 

população, sendo vantajoso para o município. --------------------------------------------------------- 

A proposta do PS sempre foi que se pudesse alargar este apoio a mais pessoas que não 

têm capacidade efetiva das prescrições médicas, devia de se ir mais ao encontro da 

realidade do concelho. ---------------------------------------------------------------------------------------

Tomou a palavra o Senhor Presidente referindo ter alguma dificuldade em entender o 

que diz o Senhor Vereador nas suas afirmações vagas e de desconhecimento do 

Programa abem. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Informou que os processos não são analisados pelo gabinete de ação social da Câmara, 

nem pelo Presidente da Câmara, mas sim, pelo Conselho Local de Ação Social, que 

engloba várias entidades. ----------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal não tem conhecimento de casos como os que o Senhor Vereador 

refere e sobre esses deverá encaminhar as pessoas para a Segurança Social. ----------------- 

Disse ainda que os apoios sociais da Autarquia não se resumem ao programa abem, 

enumerando os apoios prestados á população. ------------------------------------------------------- 
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A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------ 

 

4. CONCURSO DE DESENHO DIGITAL: SEMANA SANTA - TAPETES DE FLORES; 

Relativamente ao assunto supra, foi apresentada a informação nro. 927/2021, cujo teor é o 

seguinte: --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Considerando a imprevisibilidade da presente pandemia provocada pelo vírus SARS-CoV 

2 e observando as previsões do estado de emergência até ao período da Páscoa, é agora 

mais que certo o cancelamento de todas as solenidades públicas associadas a esta data 

marcante na vida dos Sardoalenses. 

Reflexo de Fé e Religiosidade, as comemorações da Semana Santa encontram na 

construção de Tapetes de flores a demonstração mais visível desta devoção. Assim sendo 

e por forma a manter viva esta tradição, adaptando a mesma ao novo paradigma da atual 

convivência social, proponho a realização de um concurso que envolva todos os 

interessados no processo criativo para a construção dos Tapetes de Flores. Este concurso 

materializa-se no desenvolvimento de projetos para Tapetes de Flores em suporte digital, 

cujos trabalhos vencedores serão aplicados na próxima edição possível. 

Em anexo segue a proposta para as normas de participação que irão nortear este 

concurso. Destas cumpre-me destacar a atribuição de prémios pecuniários no valor 

global de 500 euros, divididos entre os escalões jovem (150 euros), adulto (200 euros) e 

Jovem Sardoalense (150 euros).” --------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente aprovou a proposta, sendo o assunto presente a reunião de Câmara 

para efeitos de ratificação. ---------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------ 

 

5. ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA UM LUGAR DE TÉCNICO 

SUPERIOR DE HST; 

Foi presente a informação nro. 1105/2021, relativa ao assunto mencionado em titulo, cujo 

teor a seguir se transcreve: ---------------------------------------------------------------------------------- 

“Considerando que: 

• Devido à carência de recursos humanos na área de Higiene e Segurança no Trabalho, 

existe a necessidade de recrutamento através da abertura de procedimento concursal, na 

modalidade jurídica de emprego público, por tempo indeterminado – constituída por 

contrato de trabalho em funções públicas para a ocupação de um posto de trabalho para 

a carreira/categoria de Técnico Superior nesta área, previsto e não ocupado no mapa de 

pessoal para 2021. 
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• Não se encontra constituída reserva de recrutamento no Município de Sardoal que 

satisfaça a referida necessidade; 

• Não é possível demonstrar a inexistência de pessoal em situação de requalificação apto 

para o desempenho das funções subjacentes à contratação em apreço, atendendo a que 

no caso específico da Administração Local ainda não se encontra constituída a Entidade 

Gestora da Requalificação nas Autarquias (EGRA) a que se refere o artigo 16º do Decreto-

Lei n.º 209/2009, de 03 de setembro, na sua redação atual e de acordo com a solução 

interpretativa uniforme da Direção – Geral das Autarquias Locais, de 15 maio de 2014, “ as 

autarquias locais não têm de consultar a Direção Geral da Qualificação dos Trabalhadores 

em Funções Públicas (INA) no âmbito do procedimento prévio de recrutamento de 

trabalhadores em situação de requalificação, ficando dispensada desta consulta até à 

constituição da EGRA, junto da entidade Intermunicipal”; 

• Nos termos do n.º4 do artigo 30º da Lei n.º 35/2014 (LTFP) “o órgão ou serviço pode ainda 

recrutar trabalhadores com vínculo de emprego público a termo ou sem vínculo de 

emprego público, mediante procedimento concursal a que possam concorrer os 

trabalhadores com e sem vínculo de emprego público” (…); 

• Nos termos do artigo 4º do Decreto-Lei nº 209/2009, de 3 de setembro, o recrutamento 

dos trabalhadores necessários à ocupação dos postos de trabalho é precedido de 

aprovação do órgão executivo, sendo obrigatória a menção, no procedimento de 

recrutamento, do sentido e da data da deliberação. 

Face ao antedito, proponho: 

Abertura de procedimento concursal para recrutamento de 1 (um) trabalhador para o 

posto de trabalho de Técnico Superior na área de Higiene e Segurança no Trabalho em 

regime de contrato de trabalho em funções públicas por tempo indeterminado”. ----------- 

O Senhor Vereador Pedro Duque questionou quais os custos efetivamente suportados 

em outsourcing ou prestação de serviços, se foi feita essa análise e se não ficaria mais 

barato. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente referiu que a análise foi feita por um histórico de serviços através da 

Comunidade Intermunicipal, e da experiencia que se teve com a CIMT, é importante que 

seja um trabalho a tempo inteiro. Quando se fala em segurança, não se olha a meios. Em 

termos de eficiência e eficácia a boa resposta é muito importante, querendo dar-se 

estabilidade aquilo que são os serviços do município. ----------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Carlos Duarte referindo que uma boa gestão faz-se 

com todos os cêntimos e, para si, não é claro que o estudo tenha sido feito, não existem 

números, além de que ao longo destes anos nunca foi necessário, ou não foi bem feito. --- 
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Numa questão de valores, não percebe se foi feito um estudo que diga que mais uma 

contratação será benéfica para o Sardoal. --------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente referiu que os números são sempre importantes, mas o que está em 

causa é a experiencia que se teve da prestação de serviços da CIMT, e de um contrato de 

uma empresa à peça, que ficou aquém do que se pretendia, existindo também outro tipo 

de trabalhos que terão de ser feitos. ---------------------------------------------------------------------- 

Aqui os números serão secundários dada a importância do cargo. ------------------------------- 

O Senhor Presidente referiu ainda ter partido do principio que os senhores deputados, 

que também andam nisto há muitos anos, percebessem qual a importância de um 

técnico de higiene e segurança no trabalho. ----------------------------------------------------------- 

Referiu o Senhor vereador Carlos Duarte que a sua questão tem só a ver com os números. 

O Sardoal neste momento não pode perder um cêntimo, não tendo assim na sua posse 

dados que lhe permitam votar favoravelmente. ------------------------------------------------------- 

Respondeu o Senhor presidente que um contrato de outsourcing ou outro tipo de 

modelo ficaria mais barato, mas a eficiência e a eficácia não seria a mesma. ------------------ 

A Câmara Municipal deliberou por maioria, com três votos a favor (PSD) e duas 

abstenções (PS), aprovar a abertura de procedimento concursal para recrutamento de 1 

(um) trabalhador para o posto de trabalho de Técnico Superior na área de Higiene e 

Segurança no Trabalho em regime de contrato de trabalho em funções públicas por 

tempo indeterminado. --------------------------------------------------------------------------------------- 

 

6. PEDIDOS DE PARECER; 

Informação nro. 977/2021 

“ Em referência ao assunto em epígrafe e considerando o pedido de emissão de parecer, 

por parte do Instituto de Conservação da Natureza e das Florestas (ICNF), referente a um 

projeto de arborização/rearborização com as espécies Pinus pinaster Aiton (pinheiro 

bravo) e Quercus suber Lineu (sobreiro), informo V. Ex.ª do seguinte, a saber: 

(…) 

Face ao exposto anteriormente, e analisando apenas as condicionantes PMOT e PMDFCI, 

excluindo assim a análise à condicionante REN e o cumprimento das normas técnicas do 

projeto (a serem realizadas por outras Entidades, de entre elas o ICNF), proponho a V. Ex.ª 

que o pedido mereça parecer FAVORÁVEL do Município de Sardoal.” --------------------------- 

O Senhor Presidente deferiu o pedido, de acordo com a informação do serviço, sendo o 

assunto presente a reunião de Câmara para efeitos de ratificação. ------------------------------- 
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A Câmara Municipal deliberou por maioria, com três votos a favor (PSD) e duas 

abstenções (PS), ratificar a decisão tomada. ------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador Pedro Rosa ausentou-se da reunião. 

Informação nro. 976/2021 

“Em referência ao assunto em epígrafe e considerando o pedido de emissão de parecer, 

por parte do Instituto de Conservação da Natureza e das Florestas (ICNF), referente a um 

projeto de arborização/rearborização com a espécie Eucalyptus globulus Lineu 

(eucalipto), informo V. Ex.ª do seguinte, a saber: 

(…) 

Face ao exposto anteriormente, e analisando apenas as condicionantes PMOT e PMDFCI, 

excluindo assim a análise à condicionante REN, o cumprimento das normas técnicas do 

projeto, e o controlo de expansão da espécie em causa (a serem realizadas por outras 

Entidades, de entre elas o ICNF), proponho a V. Ex.ª que o pedido mereça parecer 

FAVORÁVEL do Município de Sardoal.” ------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Presidente deferiu o pedido, de acordo com a informação do serviço, sendo o 

assunto presente a reunião de Câmara para efeitos de ratificação. ------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade, ratificar a decisão tomada. ------------------ 

O Senhor vereador Pedro tosa voltou a entrar na reunião 

 

7. ALARGAMENTO DO INICIO DA RUA DA FONTE, CABEÇA DAS MÓS;  

Foi presente uma comunicação remetida por vários residentes na Rua do Monte e Rua da 

Fonte, em Cabeça das Mós, a solicitar o alargamento da parte inicial da Rua da Fonte, 

numa extensão de 25 m, sendo que para o efeito a proprietária do prédio confinante a 

NW cede o terreno para a via publica. -------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. ------------------------------- 

 

8. SUPLEMENTO DE PENOSIDADE E INSALUBRIDADE; 

Foi presente a proposta nro.1249, apresentada pelo Senhor Presidente da Câmara, relativa 

ao assunto supra mencionado, cujo teor é o seguinte: ----------------------------------------------- 

“Considerando o estipulado no artigo 24.º da Lei n.º 75-B/2020, de 31 de dezembro e, que 

prevê a atribuição de um suplemento de penosidade e insalubridade aos trabalhadores 

integrados na carreira geral de assistente operacional ou que exerçam funções por 

referência ao conteúdo funcional daquela carreira e de acordo com o PARECER N.º 2 de 

2021 da CIMT, dos serviços de Higiene e Segurança no Trabalho. 
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Proponho que a atribuição do suplemento de penosidade e insalubridade tendo em 

conta os seguintes pressupostos: 

a) Nível Alto de insalubridade ou penosidade: 

- à função de coveiro, diariamente em virtude das características das tarefas inerentes à 

sua atividade profissional e que nos dias de funeral o suplemento seja, também, atribuído 

ao funcionário com função de apoio; 

b) Nível médio de insalubridade ou penosidade: 

- ao pessoal com a função de limpeza urbana incluindo a recolha de monos. Para a 

atribuição do suplemento neste caso, deve-se ter em conta os dias em que a tarefa é 

executada; 

Foram ouvidos os representantes sindicais da Câmara Municipal.” ------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a proposta. --------------------------- 

 

9. DIOCESE DE PORTALEGRE – CASTELO BRANCO – CEDÊNCIA DE TRABALHADOR; 

Foi presente o protocolo para “Tendo em vista a fiscalização do Património Móvel e 

Integrado da empreitada de "Reabilitação da Sé Catedral, Claustros e espaços anexos", 

em Portalegre" foi solicitada colaboração do Técnico Superior de Conservação e Restauro, 

ao qual não será exigida presença permanente, apenas quando necessário. ------------------ 

Considerando a relação de colaboração existente entre a Câmara Municipal e a Diocese 

de Portalegre, proponho à aprovação o Protocolo entre as entidades.” -------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar o protocolo. -------------------------- 

 

10. ADJUDICAÇÃO DO EMPRÉSTIMO - OBRA DE REQUALIFICAÇÃO DO EXTERNATO 

RAINHA SANTA ISABEL – BIBLIOTECA MUNICIPAL - CONTRAPARTIDA NACIONAL. 

Relativamente ao assunto mencionado em título foi apresentada a informação nro. 

1243/2021, cujo teor a seguir se transcreve: -------------------------------------------------------------- 

“Considerando: 

1. A informação nº 919/2021 emitida pelo Chefe Divisão Administrativa e Financeira que se 

anexa; 

2. Deliberação tomada em reunião de Câmara realizada no dia 03 de março de 2021, que 

aprovou por unanimidade proceder à abertura do procedimento para a contratação de 

um empréstimo MLP até ao valor de 627.241,67 € para Requalificação do Externato 

Rainha Santa Isabel - Biblioteca Municipal – (contrapartida Nacional); 

3. Nos termos do nº 6 do artigo 49º da Lei nº 73/2013, de 3 de setembro, os empréstimos 

que se mantenham ao longo de dois ou mais mandatos, como se verifica no caso 
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presente, terão de ser aprovados por maioria absoluta dos membros da Assembleia 

Municipal em efetividade de funções; 

4. A ata do Júri que se anexa; 

Face ao exposto venho por este meio propor que a Câmara delibere: 

Aprovar, nos termos do disposto da alínea ccc) do nº 1 do artigo 33º da Lei 75/2013 de 12 de 

setembro, e submeter à Assembleia Municipal, nos termos do disposto na alínea f) do nº 1 

do artigo 25º da mesma Lei: 

1. A autorização da realização da obra denominada por “Requalificação do Externato 

Rainha Santa Isabel - Biblioteca Municipal” , nos termos do nº 2 do artigo 51º da Lei nº 

73/2013, de 3 de setembro; 

2. A autorização para contratação de um empréstimo de MLP até ao montante de 

627.241,67€, nas condições constantes da proposta apresentada pelo Banco BPI, S.A, nos 

termos do nº 5 do artigo 49º da Lei nº 73/2013, de 3 de setembro;” -------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por maioria, com três votos a favor (PSD) e duas 

abstenções (PS), autorizar a realização da obra denominada por “Requalificação do 

Externato Rainha Santa Isabel - Biblioteca Municipal” , nos termos do nº 2 do artigo 51º da 

Lei nº 73/2013, de 3 de setembro, bem como autorizar a contratação de um empréstimo 

de MLP até ao montante de 627.241,67€, nas condições constantes da proposta 

apresentada pelo Banco BPI, S.A, nos termos do nº 5 do artigo 49º da Lei nº 73/2013, de 3 

de setembro, submetendo o assunto à Assembleia Municipal, nos termos do disposto da 

alínea ccc) do nº 1 do artigo 33º da Lei 75/2013 de 12 de setembro, e, nos termos do 

disposto na alínea f) do nº 1 do artigo 25º da mesma Lei. -------------------------------------------- 

 

 

 

Encerramento 

 

E, não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a 

reunião eram dezassete horas e quarenta e quatro minutos, do que para constar e 

devidos efeitos, se lavrou a presente ata, que depois de considerada em conformidade, 

vai ser assinada pelo Senhor Presidente e por mim, Anabela Graça, Técnica Superior de 

Secretariado, da Secção de Expediente, Arquivo Geral e Reprografia, que a redigi, 

subscrevi e assino. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         

___________________________________ 
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